

住田町「気仙スギまつり」で森林・林業の知識普及めざす



芸能披露「五葉念仏剣舞」

田町^{たちょう}の町役場庁舎前で開催された「第37回気仙スギまつり」（「第29回住田町産業まつり」と同時開催）にて、森林・林業の知識の普及を目的としたブースを出展しました。

住田町産業まつりは、郷土芸能の披露、五穀豊穡餅まき、スタンプラリー抽選会、数多くの特産品などの販売などが行われ、同時開催の気仙スギまつりでは、当署のほかにも地元の森林組合、大船渡農林振興センターなどの森林関係の機関が出展、木工体験などを開催し、会場は大変盛り上がっていました。



うまく進められるかな

当署は、カードゲーム「ZORING(ゾーリン)」体験ブースの提供と「木の漢字あてクイズ」の実施を行いました。

「ZORING(ゾーリン)」は、当署職員が開発したオリジナルカードゲームで、森林のなりたちや林業について遊びを通して理解を深めることができます(他の令和5年度イベントレポートもご覧ください)。当日は出展ブースに来訪される方々が絶えず、多くのご家族などに楽しい体験をしていただきました。アンケートにご協力いただいた皆様にこの場を借りて御礼申し上げます。



職員が優しく教えてくれます

「木の漢字あてクイズ」は、「木へん」の様々な漢字の読みを当てるクイズです。ここで紹介しますと、桜や梅などから、楮、檀、桐、樅、櫨、槐、榭、梧・・・みなさんはどの位読めますか？担当していた私、さっぱり読めません。

(答えは下記に掲載！)



難読漢字 10 問正解でグッズ贈呈

上述のほかに産業まつりで行われた行事のひとつに「丸太切り大会」があり、当



丸太の早切り

署職員も参加しました。普段は事務室内でコンピュータに向き合っている業務にあたり、現場出張時に木を切るといっても数 cm 程度の柴を処理するようなことが多い署職員ですが、太さ 30cm を超えるスギ丸太をノコギリで切り落とす大変さを身をもって感じ、昔ながらの林業の作業の大変さを改めて窺い知ることができました。

最後に、この産業まつり・スギまつりを開催した住田町に関して紹介します。気仙スギを主体とした全国最大規模の町有林を抱える住田町は、「森林・林業日本一」をめざす町づくり計画を策定し、FSC 認証取得や森林環境教育事業など環境と調和しながら循環する森林経営を進めています。また「クップ・ジャパン・オープン」(岩手県や秋田県、東京都内勤務などの多くの林野庁職員も参加)の開催や、つながりの継承・テレワークなど新しい働き方の受け皿として人々が集まり交流・定住の促進を目的とした施設「イコウェルすみた」開設など、幅広い取組を通して関係人口の創出・拡大を目指しています。皆さんも是非、住田町・気仙地域に足を運んでみませんか。

～上記の漢字の読みの答え～

こうぞ まゆみ くぬぎ もみ はぜ えんじゅ かしわ あおざり
楮 檀 桐 樅 櫨 槐 榭 梧

東北森林管理局
三陸中部森林管理署
世田米森林事務所付
遠藤 秀平